



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

# 18%

The first page of your submissions is displayed below.

Submission author:	Medeline Gita Natalie	<b>SIMILARITY INDEX</b>
Assignment title:	JURNAL	
Submission title:	PERSEPSI MASYARAKAT DALAM PENGELOLAAN SAMPAH RUMAH TANGGA DI KELURAHAN SUNGAI PINANG DALAM	
File name:	AAN_SAMPAH_RUMAH_TANGGA_DI_KELURAHAN_SUNGAI_PINANG_DALAM	
File size:	48.51K	
Page count:	11	
Word count:	3,690	
Character count:	24,388	
Submission date:	03-Aug-2023 10:57:44 (UTC+0700)	
Submission ID:	2140678333	



**Wakil Dekan Bidang Akademik**  
**Dr. Phil. I Ketut Gunawan, M.A**  
**NIP.19631222 199002 1 001**

eJournal Ilmu Pembangunan Sosial, 2023, 11 (3): 12-23  
ISSN 0000-0000, ejournal.ps.fsiip-unmul.ac.id  
© Copyright: 2023

### PERSEPSI MASYARAKAT DALAM PENGELOLAAN SAMPAH RUMAH TANGGA DI KELURAHAN SUNGAI PINANG DALAM

Medeline Gita Natalie<sup>1</sup>, Badruddin Nasir<sup>2</sup>

#### Abstrak

Pengelolaan sampah rumah tangga merupakan hal yang sangat penting dan serius terutama bagi kota Samarinda. Pengelolaan sampah adalah upaya untuk mengatasi permasalahan sampah yang mencakup pembatasan penimbunan sampah, mendaur ulang, dan memanfaatkan sampah yang tersedia. Kegiatan ini dilakukan untuk mengurangi jumlah sampah yang dapat mencemari lingkungan, menjadi sumber penyakit, dan menjadi penyebab masalah utama di kota Samarinda yaitu banjir. Berbagai upaya telah dilakukan lembaga pemerintah maupun swasta guna untuk meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya pengelolaan sampah rumah tangga khususnya di kelurahan Sungai Pinang Dalam. Sebagian besar upaya yang dilakukan tersebut diorganisir melalui RT, lembaga terkecil yang secara langsung bersentuhan dengan masyarakat. Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan dalam penelitian ini menunjukan bahwa persepsi dan kesadaran masyarakat mengenai pengelolaan sampah sudah cukup baik, upaya-upaya yang dilakukan juga cukup menghasilkan hasil yang memuaskan di sebagian RT di Kelurahan Sungai Pinang Dalam. Namun di beberapa RT masih mendapatkan hasil yang kurang memuaskan. Hal tersebut dikarenakan tempat pembuangan sampah yang belum memadai, kurangnya koordinasi RT dengan masyarakat sekitar tentang kegiatan kerja bakti / gotong royong, dan kurangnya koordinasi antara pihak Kelurahan, RT setempat dan Dinas kebersihan.

**Kata Kunci :** Persepsi, Sampah, Masyarakat, Penyakit, Pemerintah, Swasta

#### Pendahuluan

Permasalahan terkait sampah bukanlah merupakan permasalahan baru pada negara Indonesia. Manakala berbagai sampah itu didiamkan, bisa menciptakan timbunan sampah sehingga memicu rusaknya lingkungan dan memberi kerugian bagi warga. Permasalahan sampah jadi suatu isu masalah di berbagai kota besar, hal tersebut dikarenakan aktivitas padat warnanya sehingga mengakibatkan pada sampah yang diproduksi.

<sup>1</sup> Mahasiswa Program S1 Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: medelinegitanalie@gmail.com

<sup>2</sup> Dosen Pembimbing Program S1 Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman.